

Deutsches Ärzteblatt

Ärztliche Mitteilungen – gegründet 1872

6



324 Ethikberatung im Krankenhaus

Die moderierende Hilfe eines Ethikkomitees kann von Angehörigen, Pflegenden, Ärzten oder Seelsorgern angefragt werden. Doch nicht zuletzt bei Ärzten stößt die Ethikberatung im Krankenhaus oft auf Vorbehalte. Die Zentrale Ethikkommission bei der Bundesärztekammer betont jedoch, dass die Entscheidungsfreiheit des Patienten ebenso wenig eingeschränkt werden darf wie die Verantwortung des Arztes. – Titellayout: R. Brunner

303 Gesundheitsreform beschlossen

Etliche Abgeordnete dürften es Überwindung gekostet haben, die bittere Pille Gesundheitsreform zu schlucken. Doch schließlich stimmten am 2. Februar 378 Abgeordnete für die Reform. Bei acht Enthaltungen votierten aber immerhin mehr als 40 Koalitionsmitglieder dagegen.

SEITE EINS

297 Patienteninformation:
Guter Rat ist teuer
Martina Merten

AKTUELL

300 Insulinanaloge: Kritik an Rabatten – Randnotiz – Mikrobizid erhöht HIV-Übertragungsrisiko

POLITIK

303 GKV-Wettbewerbsstärkungsgesetz: Die Gesundheitsreform hat den Bundestag passiert
Samir Rabbata, Sabine Rieser

304 110. Deutscher Ärztetag: Öffentliche Einladung an die Ärztinnen und Ärzte in Deutschland
Jörg-Dietrich Hoppe

306 PKV-Zusatzversicherungen: Ein gutes Geschäft für gesetzliche Krankenkassen
Sabine Rieser

308 Arzneimittel: Die Ausgaben der Kassen für Medikamente gingen drastisch zurück
Samir Rabbata

310 Pflegeversicherung: Eine Reform für eine bessere Lebensqualität älterer und behinderter Menschen ist überfällig
Doris Arp

313 Stammzellforschung: Die gegenwärtige Regelung soll – vorläufig jedenfalls – nicht geändert werden
Samir Rabbata, Sabine Rieser

314 Niederlande: Ein Jahr nach der Einführung des neuen Versicherungssystems
Heike Korzilius

318 Apothekenrecht: Über die Hintertür des EU-Rechts könnte das deutsche Apotheken-Fremdbesitzverbot kippen
Petra Spielberg

320 USA: George W. Bush will den Staat so weit wie möglich aus der Gesundheitsversorgung heraushalten
Ronald D. Gerste

MEDIZINREPORT

322 Transfusionsmedizin: Nur drei Prozent der Deutschen spenden Blut
Roland Fath

323 Angeborene Herzfehler: Erwachsene fallen in eine Versorgungslücke
Christine Vetter

THEMEN DER ZEIT

324 Ethikberatung: Langsam etabliert sie sich an deutschen Krankenhäusern
Gisela Klinkhammer

328 Heimbeatmung: Gewinn für Patienten, Herausforderung für Ärzte und Pflege
Andreas Fiehn, Marc Bennerscheidt

330 Bertolt Brecht: 1918 begann er ein Medizinstudium, das auch literaturgeschichtliche Bedeutung erlangte
Andreas Skrzybiec

MEDIEN

336 Initiative „Für ein familienfreundliches Krankenhaus“ – Bücher